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Abstract (en)
[origin: US2016318054A1] A device for detachably holding a pump on a receptacle, in particular a bottle intended to contain a cosmetic product.
The device has a member for retaining the pump on the receptacle and a holding ring which is firstly capable of being fixed to the receptacle by first
fixing means, and secondly capable of holding the retaining member by second fixing means. The second fixing means being designed to allow said
retaining member to be fitted on the ring and detached therefrom so as to be able to hold the pump on the receptacle or remove it therefrom.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif de maintien amovible d'une pompe (4) sur un réceptacle, notamment un flacon (10) destiné à contenir un produit
cosmétique, ledit dispositif (1) comprenant un élément de retenue (2) de la pompe sur le réceptacle et une bague de maintien (5) apte d'une part à
être fixée sur le réceptacle par des premiers moyens de fixation (11, 16), et apte d'autre part à maintenir l'élément de retenue (2) par des deuxièmes
moyens de fixation (13, 23), lesdits deuxièmes moyens de fixation étant configurés pour permettre un montage et un démontage dudit élément de
retenue (2) sur ladite bague (5) de façon à pouvoir maintenir ou enlever la pompe (4) du réceptacle.
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